
漫才師になったきっかけ

― 大学在学中にNSCに入られ

て漫才師になられたのですね？

私は漫才師を目指していたわけで

はなくて、深夜にラジオを聞いてい

たので、ラジオのパーソナリティー

になりたかったんですよ。ラジオの

パーソナリティーを輩出している大

学にと思い、京都産業大学に入った

んですけど、色々先輩に聞いてみる

と、大学に行くだけだったらそうい

う仕事にはつけないのだとわかっ

て・・・。それで大学の帰り道に京

都花月の前を歩いていたらNSCと

いう吉本総合芸能学院の１期生を募

集する看板があったので、DJコー

スに応募したんです。ところが、い

ざ入ってみるとDJコースがなく

なっていて、「漫才」、「新喜劇」、

「歌手」、「その他」しかない（笑）。

お笑いの方とパーソナリティーの方

と一緒に番組することが多かった

し、間とか掛け合いという意味で

言ったら漫才のコースが私の希望に

一番近いのかなと思って漫才コース

を選んだんです。当時「NSC寄席」

という寄席があって、NSCの生徒

がネタをするんですけど、その時に

今の相方のモモコを紹介されて１回

だけのつもりで一緒に漫才をしたの

です。見てくださった社員の方から

アドバイスをもらったりして、「今

度なんば花月出てみるか」と言われ

て、なんば花月に出て、「じゃあ次、

梅田出るか」、「じゃあ次、京都出る

か」と言われて、今年で40年です。

― NSCは１学年何人ぐらいい

たんですか？

400人位受験して200人位通った

と思います。

関西には、お笑いの基盤というも

のがあって、お笑いをしたいけどど

うやったら弟子になれるのか分から

ないというような人が多かったので

しょうね。そして、学年で一番面白

いと言われているか、クラスで一番

面白いと言われているような子が

NSCに来るんですよ。

学校の側も手探りだったと思いま

す。今でこそ芸能学校みたいなのは

どこのプロダクションもしています

けど、当時は、そういうのは師匠か

ら学ぶものという時代だったので、

学校制度にするというのは、やっぱ

り画期的だったと思います。NSC

では殺陣を当時のチャンバラトリオ

師匠が来て教えて下さったり、紳

助・竜介の紳助さん、さんまさんが

来て下さったり。笑いの仕組みや自

芸人・タレント

ハイヒール・リンゴ さん
High heel, Ringo  

　土曜日の朝の情報番組でMCをつとめるハイヒール・リ

ンゴさん。旬のニュースを分かりやすく、お笑いの要素も

盛りだくさんのツッコミなど、口の速さ、頭の回転の速さ

に引き込まれます。今年はハイヒール結成40周年という

ことで、これまでのご苦労や女性として思うこと、パート

ナーのことなど、色々お聞きしました。
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分の今までしてきたことなど、貴重

なお話をして下さいました。

女性の芸人として 
感じたこと

― 芸人さんの社会って男社会だ

と思われますが、ご苦労はありまし

たか？

私達が入ったときは、衣装も自前

でしたし、メイクさんが付き出した

のも毎日放送の「４時ですよ～だ」

という番組が始まってからですね。

花月の楽屋は男女一緒だったし、ト

イレも全部男女一緒だし。だから、

女性で着替える方は、バスタオルを

２枚縫って首のところにゴムみたい

なのが付けてある、プールのときに

着替える、ああいうので楽屋で着替

えられていました。私はそれが嫌

だったので、ひとけのない客席のお

トイレで着替えたりしていました。

女性だからと、いじめられること

はなかったですね。ただ、NSCだ

からと言われたことはあります、そ

れは。やっぱり今までの徒弟制度で

やってこられた先輩方から言うと、

自分のお弟子さんも大切だし、学校

から来た子は礼儀も知らないし学芸

会みたいだと思われていたようで。

それがこっちは新しい笑いとか息巻

いてやっているわけじゃないです

か。そうなるとやっぱり師匠方の中

に快く思わない方がおられるのは仕

方のないこと。ただ、「これからは

若い子が頑張らないとあかんねん」

と言って下さる師匠もおられました。

― セクハラはありましたか？

私達の先輩の時代はあったみたい

ですけど、私達の時代はもうなかっ

たですね。例えばお弟子さんとかが

集まったら、「ハイヒール・リンゴ」

と「今くるよ」だったら、どっちと

付き合えるとか。そんなのはありま

したけど（笑）。今映画の世界で起

こっているようなことというのは、す

ごい古い体質のことだなと思います。

最近、女性が社会に出る機会は増

えてきましたが、ただ、やっぱり女

芸人は40年経っても芸能界の中で

の地位が変わっていないと思うんで

すよね。男のお笑いって「面白い」

が「カッコイイ」の一つになってい

るんですよ。それはモテる要素。と

ころが「面白い」は、女のモテる要

素ではないのです。男のお笑い芸

人って、例えば女子アナと結婚した

り、女優さんと結婚したりがあるけ

ど、女の芸人ってないじゃないです

か。歌舞伎役者さんと結婚したと

か。だから私が今、目指しているこ

とは、後輩たち、面白い子が沢山い

るから、世の中にもっともっと認知

されるように、女芸人の地位を上げ

たいと頑張っています。

朝の情報番組で 
心掛けていること

― お笑いの方がニュースバラエ

ティの司会をされることが増えてい

ますね。読売テレビの「あさパラ」

はファンでいつも見ています。難し

いニュースでもすごく分かりやすく

話されますが、コツとか心掛けてお

られることとかありますか？

あの番組が始まって26年くらいで

すが、私が一番初めのプロデューサー

に「ニュースがやりたい」と言った

んですって。その当時、朝の情報

ニュース番組というのは、ほとんど

やっていなかったので、家族で見ら

れるものというか、ニュースを楽しく

分かりやすく解説したいと言ったそ

うです。覚えてないのですけど（笑）。

「あさパラ」は月曜日から金曜日

まで忙しくされている方に土曜の

30分、１時間で１週間のニュース

が分かるというのがコンセプト。だ

から、月～金でそのニュースを知ら

ない人も知っている人も見られると

いうところにお笑いの要素があった

のだと思います。知らないことを本

当に知らないまま聞いたら、賢（か

しこ）の説明は難しいんですよ。賢

い賢（かしこ）の説明は賢い人にし

か分からない。普通の人にはその説

明では分からないんですよ。だか

ら、私達レベルの言葉に通訳すると

いうことを心掛けています。ちょっ

と偉そうですが（笑）。あの番組は、

手の内を言うと、スタッフがすごい

んです。土曜の朝の番組ですが、水

曜日の晩から中身のやり取りをして

います。水、木、金でやり取りし

て、土曜の朝に最終稿が入って。だ

から担当ディレクターも２時間位し

か寝てないような感じで。あの番組

を愛してくれるスタッフに恵まれて

いると思います。歴代のプロデュー

サーが自分の代でもっと良くしよう

と思ってくれて、スタッフとのコ

ミュニケーションも良くとるように

しています。本当にスタッフには頭

が下がります。

― ニュースや新聞はいつも

チェックされているんですか？勉強

する時間は確保できますか？

常にチェックはしています。どち

らにせよ勉強しないといけないのだ
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から日々しておいたほうが楽でしょ

う（笑）。自分でニュースを読むと

きに心掛けているのは、ニュースを

「知る」ことは簡単なことだと思う

のです。どうしてこんなことになっ

たのか、そのための歴史とか、背景

を考えこれからの展開を予想する癖

をつけないと。それは訓練という

か、練習というか、意識していま

す。勉強の時間は、劇場の合間の時

間や移動の時間、メイク中、何か読

んだりとか、いくらでも時間は作れ

る。ただ、私達は時代的に紙で見た

いんですよ。紙で見て大事なところ

に線を引いたりとか。でも、今の若

いマネージャーとかはデータで送っ

てくるから（笑）。

それからやはりバラエティーなの

だし、私はお笑いの人なので、人が

亡くなったニュース等はなるべく扱

わないようにしています。そこは、

やっぱり傷つく人もいるから。

― 毎週土曜日の朝は、早くから

スタジオに入られるんですか？

楽屋に入るのは遅いですね。一番

遅くて８時半ということも。楽屋だ

と人が入って来たりして、集中して

資料が読めないので、朝、最終メー

ルが５時前後に来るので、それをプ

リントアウトして１回熟読して、毎

週ディレクターが変わるので、その

ディレクターの癖、「この人、こう

いうネタ好きだよなあ」と思った

ら、できるだけそのネタを残して、

そのディレクターのキャラクターが

生きるように心掛けています。そん

なに時間がないのに、あえてそのネ

タを強硬にしたとしたら、自分のこ

とを理解しようとしてくれているの

だと感じて、次回も又、頑張ってく

れるから。それぞれディレクターの

癖を把握するのも楽しいですよ。

共演者との事前打ち合わせは15

分ぐらいで、それは特に役者さんの

方などは最初にちょっと声を出して

おかないと本番でぱっと当てられた

ら、「うっ」となってしまう方もお

られるので。事前アンケートもス

タッフが聞いてくれていて、軽いた

たき台本もあるのですよ。

基本ウケても滑っても「笑い」に

変えるのが私の仕事です。だから私

はMCというのは、交通整理だと

思っているんです。整理してご出演

していただいている皆さんの意見を

聞くというのが、MCの仕事だと

思っているので、滑った子には、

滑った子というか、少し笑いが足り

なかったりなどしたら、フォローし

たりツッコミを入れたり、賢い人の

言い回しが難しかったら、それを私

達レベルでも分かるような言葉にす

るというのが、私のあの番組での仕

事だと思っています。

ワークライフバランスに 
ついて

― お仕事で大変お忙しいと思い

ますが、ワークライフバランスを意

識されたり工夫されたりしているこ

とはありますか？
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コロナ禍になるまでは年に２回だ

け長期の休みを１週間くらいもらっ

ていたんですよ。で、そこで旦那さ

んと海外旅行に行くようなときは、

もう完全に仕事フリーで、その期

間、絶対マネージャーも電話してこ

ない。マックス10日間くらいです

かね。レギュラーの関係では２回連

続休めないので、隔週レギュラーと

かを工夫して。

コロナ禍になってからはもう海外

とかは全然行けていないし…それ

で、ネコちゃんを家族に迎えたので

す。結構家に居られるんだと気づい

て。ペットOKのマンションなんで

すけど、今まで留守がちだとペット

がかわいそうだと思っていて。ペッ

トを飼おうかというときになって、

うちの旦那さんがネコちゃんを飼い

たいと言い出して。実は、私はワン

ちゃんを飼いたかったのですが、で

もまあ１泊２日で旦那さんとちょっ

と温泉でも行こうかとなったときも

ネコちゃんならそのくらいであれば

お留守番できると聞いたので。

不妊治療のこと

― リンゴさんの人生において大

きな要素を占めたであろう不妊治療

についてお話いただけますか？

不妊治療は15年くらいしました。

私は投薬で体調が悪くなることはほ

とんどなかったんです。だから続け

られてしまったんですけど、もうや

め時が分からなくなったんですよ。

スケジュールの調整でまわりにすご

い迷惑かけて、で、これ妊娠という

ゴールをしないと、まわりに更に心

配と迷惑をかけてしまうと思ってし

まって。このままだとやっぱり仕事

に差しさわりがあるし、不妊治療っ

ていうもの自体そんなに市民権がな

い時代だったし。だからとりあえず

お仕事を休んで受けたいときに治療

が受けられるような状態にしようっ

て思ったのです。

― テレビに出ていらっしゃる方

が１年半、レギュラーをやめて不妊

治療に専念するのはものすごい覚悟

ですね。

そう、悲壮感が漂っていて。だか

ら、もう戻るときに「赤ちゃんはで

きませんでした」では戻れないみた

いな。その間、台湾で初めて体外受

精を成功させた先生にもお世話にな

りました。３か月くらい台湾に住む

ことになったのですが、その方が気

持ち的には楽でした。日本にいた

ら、あそこに居たとか、ここで見た

とか。色々言われ気を遣うくらいな

ら、私のことを誰も知らない台湾に

行って治療したほうがいいと思っ

て。台湾では「日本で何の仕事をし

ているの？」と聞かれたら「女優」

て言ってました。分からないだろう

と思って（笑）。

― 最近は専門医も増え、不妊治

療を受けられる人も増えています

が、リンゴさんの目から見て問題と

思うことはありませんか？

それは山のようにありますよ。ま

ず治療の金額をもう少し明瞭にしな

いと。やはり病院側の言い値になっ

ていると思うのです。全部が全部と

は言いませんが、います。「先生、

高いです。もう少しなんとかなりま

せんか？」と言ったら治療の手を抜

かれるのではないかっていう根拠の

ない恐怖があるじゃないですか。実

際そんなことないにしても。やっぱ

り不妊治療にかかる費用のことは一

番大事だと思います。今は私がして

いた頃よりリーズナブルになってい

るようですが。

― 他にはどんな問題があります

か？

私達の時代と今は全然違うと思い

ますけど、やっぱり周りの理解。女

は、「結婚は？結婚は？」と言われ

て。結婚したら、「子どもは？子ど

もは？」と言われて。「男の子いま

す」と言ったら、「女の子ほしいで

しょ？」て。もう一生言われ続ける

んですよ。男の人ってそういうこと

を言われ続けるってないと思うので

すが。

それから大事なのはパートナーの

理解。不妊て、だいたい50％くら

い男性にも原因があるのです。例え

ば、精子があまり活発な動きをして

いない人とか、極論で言うとつらい

ですが無精子の場合もあるのです。

でも女の人が全部調べて、何も問題

がなかったから「あなたも調べてみ

て」、ここで初めて男性も検査に行

くんですね。女の人て、生理周期が

あるから、この時期には調べられな

いこと、この時期だけ調べられるこ

とって沢山あるんですよ。男の人が

最初に１回行ったら、それでわかる

ことなのに、なかなか行動に移さな

い。

私の不妊治療に関しては、旦那さ

んがよく我慢してくれたと思いまし

た。15年。なぜなら旦那さんは、

自分はバツイチで子どもがいるんで

すよ。年を重ねて行くと、精神的に

どんどん負担になってきてもおかし

くはない。私が50歳で治療を卒業
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したときに、もし子どもができてい

たら旦那さんには62歳の時の子ど

もなのです。それでも一言も「もう

止めよう」と言わずに最後まで協力

してくれましたから。むちゃくちゃ

感謝しています。

― お家にもよく芸人の後輩の方

とか来られたり、色んな面で理解の

あるパートナーなんですね。

家に遊びに来た後輩が、私と旦那

さんが話しているのが面白いから、

「旦那さんも一緒にご飯に行きま

しょう」て言うので、だから旦那さ

んも後輩達と一緒にごはんに行くん

ですよいつも（笑）。まあ、私が言う

のもなんですが私にないものを全部

持っているんです。うちの旦那さん

は。

喧嘩をしていても、絶対に「いっ

てらっしゃい」と「おかえり」は言

う事にしています。子どもがいない

から、子どもの話が会話のきっかけ

にはならないけど、喧嘩しても、

「いってらっしゃい」と言われて、

「はい」と言うと、そこから「何時

に帰るの？」とか会話になるじゃな

いですか。仲直りじゃないけど、会

話をつなげられる。２人しかいない

から、「いってらっしゃい」と「お

かえりなさい」「おやすみなさい」

「おはよう」ていう基本的な挨拶は

絶対にすることにしています。

― 不妊治療が保険適用になりま

したね。

随分変わってきました。昔は体外

受精しておなかに戻したら、「お姫

様の２週間」と言って、何もしな

い、出来ない、着床までの２週間が

あったのです。それこそ自転車を漕

いだらいけない、階段を登ってはい

けない。ところが時代は変わって、

今は「普通」にしていれば何をして

も良いという。泳いでも走っても良

いという先生もいらっしゃる。不妊

治療もどんどん変わってきています

ね。有難いことに世の中が「不妊治

療」を理解してくれる時代になった

のです。例えば私の時代、治療で迷

惑をかけるのが嫌だったのでイレ

ギュラーの仕事、ロケなどを見合わ

せていたら、「リンゴさんはロケが

嫌い」とマネージャーの引継ぎの時

に言われていたようです。これは治

療のことをちゃんと言って、ちゃん

と休んだほうがいいと思いました

ね。

― 1年半仕事を休まれて、トー

タル15年の不妊治療は長かったで

すね。

私ね、まわりに恵まれていると思

うんです。仕事１年半も休んでも戻

れたのはやっぱり相方のおかげで

す。相方が「ハイヒール」として
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「あさパラ」も続けてくれていた

し、ラジオも続けてくれていたし。

その当時あったレギュラー番組を全

部一人で続けてくれたんですよ、

「ハイヒール」て名前で。だから１

年半で「戻ります！」と言って戻る

ことが出来たのです。これは奇跡。

マネージャーもスタッフも待ってい

てくれた。本当に相方、そして周り

の人に恵まれていると感謝していま

す。

今年ハイヒール 
結成４０周年を迎えて

― ハイヒールは今年40周年と

いうことですが、長くコンビを続け

る秘訣とかあるんですか？

それは元々モモコとは友達じゃな

いから。ハイヒールという商店を相

方のモモコと二人で経営している感

覚ですね。で、その商店を、吉本興

業という商店街の中で角地の良いと

ころに出したい。ならば今年の売り

はこれですって、二人で戦略を立て

ていかないと駄目だと思うのです。

友達だったらやっぱり甘くなったり

なぁなぁになってしまったりするけ

ど、友達じゃないからそこはうまく

いくんですね。

スピリチュアルの世界で有名な江

原啓之さんに、「あなたは自分の子

どもはできないけど、たくさんの

「子どもたち」に恵まれるよ」と言

われたことがあるのですが、それは

私が後輩に対して、女芸人の地位を

上げたいと思って積極的に動いてい

る。その後輩達が子どもたちなのか

なと思うときがあります。

樹木希林さんが「時が来たら、誇

りをもって脇へどけ」とおっしゃっ

ていました。いつまでも第一線で中

心じゃなくてもよいんだと。「私は

整形もなんにもしないから、お婆さ

んの役っていうと私に回ってくるん

だよ」と。誇りをもって脇へどくと

いう表現、私はすごい好きだなぁ。

私、ラジオの仕事は本当に好きな

んですよ。ラジオがしたくてこの世

界入ったから。だから、ラジオの仕

事はずっと絶やさずにやってきまし

たし、これからも続けたいと思って

います。

― コロナに罹られて、気付かれ

たこととか、変わったところとか、

何かありますか？

私の症状自体はすごく軽かったの

です。金曜日に陽性と言われて、土

曜日に熱が出て、もう日曜日には平

熱でした。味覚障害もなく、ほとん

ど何にもなかったんですけど。私が

罹患した第６波は人数が多かったの

でさほど感じませんでしたが、第１

波や第２波で罹患された方は、どん

なに辛かっただろうと気付きまし

た。まず、一歩も家から出られない。

私の場合は、それこそマネー

ジャーが玄関に必要な品物を買って

吊るしに来てくれて。後輩の芸人に

電話して、フライドチキンとか、

買ってきてもらって。有難かった

なぁ。人の優しさが心にしみまし

た。

弁護士へのメッセージ

― 最後に、弁護士に対して思っ

ておられることをお聞かせいただけ

ますか？

私、独身時代に中古のマンション

を買って、そのマンションを結婚し

たときに賃貸に出したんです。そう

したら借り逃げ、夜逃げされて。そ

のときに初めて弁護士さんに頼みま

した。

弁護士の先生、特にテレビに出演

されている方って、皆さんお話が上

手なんです。だから、一般の方は、

弁護士の先生は話し上手だと思って

いると思うんです。でも、実は聞き

上手なんですね、先生方は。やはり

弁護士の先生はいろいろ事情を聞か

ないといけないから、いかに相手が

おかしなこと言っていて話が逸れて

脱線してもずっと聞いて下さるんで

すね。

一般の方が誤解しているのは、弁

護士の先生は自分の味方になって

戦ってくれると思っているけど、実

はそうではなくて、弁護士の先生っ

てネゴシエーターなんです。だから

相手の弁護士といかにうまく交渉す

るかという駆け引きだと思います

ね。タフでなければならない。大変

と思います、すごく根気の要るお仕

事、本当に。頭が下がります。また

何かありましたらよろしくお願いし

ます（笑）。

 2022年（令和４年）４月28日（木）

本インタビューの実施後、ハイヒー
ル・リンゴ様のパートナーが急逝され
ました。
謹んで、お悔やみ申し上げます。ま
た、リンゴ様におかれましては、深い
お悲しみの中、原稿をご確認いただき
本当にありがとうございました。

インタビュアー： 平 野 惠 稔
太 平 信 恵
飯 島 奈 絵
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